



RED COMPARTIDA

✉ @laprensaoem

✉ redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023

RED COMPARTIDA | Las pequeñas rebeliones

Ha iniciado la grilla, cerca de 30 legisladores han anunciado en Morena que dejarán en los próximos días y semanas sus cargos pidiendo licencia para contender a cargos de gubernatura. Nos cuentan que no es que los dados estén cargados pero muchas de esas "candidaturas", están casi entregadas. De las que van hacer ruido y posibles crisis locales para el partido y el liderazgo de Claudia Sheinbaum y, por lo pronto, de Mario Delgado son Puebla, la CDMX y Morelos.

En Puebla, la dirigencia local de Morena dice que va a echar a competir a cuatro personajes en sus encuestas, dos mujeres y dos hombres, el problema es que interesados hay por lo menos tres hombres, uno cercano al presidente, el senador Alejandro Armenta; otro que ha servido bien al partido, el diputado Ignacio Mier; y el abanderado por el gobernador Sergio Salomón Céspedes, Julio Huerta. Si nos vamos por la herencia de Miguel Barbosa no podrían ser ni el diputado, ni el senador, tendría que ser alguien local. Ahora, de las mujeres está María del Rosario Orozco, viuda de Barbosa; y la empresaria y ex secretaria de Economía del estado, Olivia Salomón, que más bien apuntaría a recuperar el voto de la clase media en la capital estatal. Eso significa que las diferencias van a aflorar y pronto.

Tanto Ignacio Mier como Alejandro Armenta son conocidos y se sienten con el derecho natural de ser electos, en otras palabras, sólo esos dos, van a escenificar un choque de trenes.



Nos dicen que a la mejor este miércoles cuando de manera definitiva se declaren las candidaturas de Clara Brugada y Omar García Harfuch para contender a la jefatura de Gobierno de la CDMX. Mario Delgado, presidente de Morena, dice estar listo, pero deberá esperar el consejo que le de la coordinadora para la defensa de la 4T, Claudia Sheinbaum, con quien estará trabajando toda esta semana. En todo caso, la decisión que tome Delgado se hará pública hasta el próximo lunes en la tarde/noche, de que quiere, pues quiere, pero por lo que sabemos no le darían permiso de intentarlo.

En Morelos, Rabindranath Salazar, Víctor Mercad, Juanita Guerra y Margarita Saravia son los que realmente tienen oportunidades de ganar la candidatura, pero Víctor Mercado viene impulsado por el gobernador Cuauhtemoc Blanco, causando molestias entre las bases de Morena. Veamos si la habilidad de Sheinbaum y Delgado evitan más fracturas de las que ya hay.

Hoy al frente de la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde no pudo ocultar su felicidad al saberse ya, dentro del grupo de personas que Claudia Sheinbaum escucha. Y es que nos cuentan que para garantizar las simpatías de ciertos gremios, la defensora de la transformación escucha a la ex secretaria del trabajo, que logró que en el sexenio las huelgas fueran las menos. Es muy temprano para cargos y encomiendas pero nos confían que estará muy cerca del corazón de la ex jefa de gobierno capitalino.

La batalla jurídica contra el fiscal de Morelos, Uriel Carmona, es muy rara. Lleva 4 vinculaciones a proceso y tres libertades decretadas por distintos jueces. Es muy importante entender que sólo el Congreso del Estado lo puede quitar de su cargo y que el fuero que tiene es federal y, está documentado, es válido ante los casos que enfrenta y a pesar de eso sigue en la cárcel. El abogado defensor del fiscal es el penalista Gabriel Regino, un viejo conocido de la 4T, que les conoce las mañas y puede encontrar una solución, sin embargo, lo que se espera es un proceso administrativo de alto desgaste para el fiscal y su equipo de defensores porque hay una enorme presión política para este caso. De qué tamaño es el encargo que la propia FGR fue a los juzgados de Morelos a litigar en contra del fiscal. El abogado del fiscal dice que no se quiere meter en política, pero sin duda hay demasiada presión para mantenerlo en prisión.

PD: El jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, dio una serie de recomendaciones sobre lo que debe hacerse en Morena para poder conservar la Ciudad, presentó incluso un diagnóstico al respecto y un balance ¿Habría en estas recomendaciones un apartado sobre lo que dejó de hacer el gobierno de la ciudad en el 2021? ¿Habría explicaciones de porqué perdieron las alcaldías del poniente? ¿Recomienda algo de lo que se tiene que hacer ahora?